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Le mot du Maire 

  

A l’orée des beaux jours, nous vous présentons le présent bulletin d’information estival. 

Il y est énoncé l’ensemble des festivités de la période dont la grande majorité est portée par la 

municipalité qui tient en effet à privilégier l’animation de la commune par des manifestations que 

l’on a souhaité les plus diverses possible. 

Nous soulignerons à cet égard le rôle fondamental des associations qui accompagnent cet élan et 

veillions à les aider au plus haut point de nos moyens.  

Mais vous y trouverez aussi toutes les informations relatives à l’avancement des chantiers en cours 

(MAM, renforcement du « France Services », opération Habitat, extension de l’éclairage par lampes 

Led sur l’intégralité de la commune, Travaux sur la façade et le clocher de l’église,…) et sur ceux à 

venir (Mise en sécurité de la traversée du village, Construction d’une nouvelle station d’épuration 

avec remise à niveau et extension partielle du réseau, embellissement du centre bourg, travaux de 

restauration et de sauvegarde sur la Capellette et le petit patrimoine …) 

Ces opérations aussi lourdes qu’onéreuses seront échelonnées sur les trois années à venir et 

mobiliseront tout autant nos énergies que nos finances sur l’équilibre desquelles nous restons très 

vigilants. 

Mais avant tout, n’oublions cependant pas de profiter de cette période d’échanges et de rencontres 

que nous offrent les semaines à venir. 

 

Bien à vous, 

 

Jean-Michel LADET 



 

 Conseil Municipal des Jeunes 

« Prendre soin de sa jeunesse, c’est préparer l’avenir » 

     Bonjour à tous, le conseil municipal des jeunes vous fait part des animations qui seront 

réalisées en cette année 2023 : 

- La vente des gâteaux lors de la brocante du 18 juin 

- Une journée nettoyage du village le 24 juin 

- Un quine le 16 juillet ainsi que d’autres animations habituelles. 

   Nous aimerions également offrir de nouveaux jeux à l’école de Campagnac et installer une 

table de pique nique près du barbecue. 

  Le conseil des jeunes et moi-même vous souhaitons un bon été.  

Lina, Maire du Conseil des Jeunes. 

 

 

 

Economies d’énergie et implantation d’éclairage public à LED 

Dès 2018, la municipalité de Campagnac a fait le choix de remplacer ses anciennes lampes d’éclairage 

public à mercure par la nouvelle technologie de la led. 

Les leds permettent à la fois de remplacer les lampes énergivores mais aussi de moduler l’éclairage 

en fonction des usages. 

Un investissement qui a concerné l’ensemble du bourg mais aussi le terrain de foot. 

Ainsi ce sont des consommations à la baisse sur l’ensemble des installations avec jusqu’à -70% pour le 

terrain de football. Les consommations des éclairages du bourg diminuent quant à eux de moitié tout 

comme pour les lotissements des Galinios et du Devez.  

Cette opération va se poursuivre en 2023 avec l’implantation de dispositifs similaires sur l’ensemble 

des hameaux grâce à l’intervention du Syndicat d’Energie de l’Aveyron. 

 

 

 

 



BUDGET GENERAL 2023 

Fonctionnement = 771 271 € 

Investissement =  37%

32%

6%

2%

23%

Dépenses de fonctionnement

011 Charges générales 012 Charges de personnel

65 Autres charges de gestion 66 Charges financières (= intérêts d'emprunt)

68 Dotations aux provisions 023 Virement à la section d'investissement

042 Opérations d'ordre

4%
8%

20%

39%

10%

18%

Recettes de fonctionnement

013 Atténuations de charges 70 Produits des services, ventes diverses

73 Impots et taxes 731 Fiscalité locale communale

74 Dotations et participations (Etat) 75 Loyers et redevances

76 - 71 Produits financiers et spécifiques R002 Excédents de fonctionnement capitalisés

BUDGET GENERAL 2023 

 
Fonctionnement = 771 271 € 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2%

45%

8%

13%

21%

11%

Recettes d'investissement

10 Dotations et réserves 13 Subventions d'investissement acquises

16 Emprunt et dettes assimilées 27 Autres immobilisations

021 Virement de la section de fonctionnement R001 Solde d'exécution reporté

Investissement = 792 140 € 
 

 

Opérations d’équipement : 

12 Equipements et mobiliers salle d’animations 
13 Voirie 
14 Bâtiments communaux 
16 Signalétique 
17 Equipements techniques 
18 Réhabilitation ancienne épicerie 
19 Gendarmerie 
20 RD en traverse 
21 Cœur de village 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Du côté des associations : 

 

Les élus sont unanimes, les associations contribuent de façon irremplaçable au maintien et au 

renforcement du lien social dans les villages, c’est pour cette raison qu’elles sont activement 

soutenues par les municipalités car le lien social n’est plus aussi fort, ni aussi naturel 

qu’autrefois, les évolutions de la société l’ont depuis longtemps fragilisé. Le milieu associatif 

français est dynamique à l’image de notre département puisque l’Aveyron ne compte pas 

moins de 8.000 associations, ces associations donnent de l’âme et du dynamisme dans la vie 

des villages, certaines ont le vent en poupe à l’image de la culture et du patrimoine ou du 

sport et des loisirs. Des difficultés demeurent néanmoins comme celle du recrutement de 

bénévoles, d’où l’intérêt d’encourager les nouveaux arrivants à s’investir afin d’y apporter 

leurs compétences. Quoiqu’il en soit, nous sommes profondément attachés au principe 

d’égalité de traitement entre les associations. 

 

Maison des Savoir Faire  

Depuis plus de vingt ans, cette association organise des expositions sur Campagnac et Saint-

Saturnin pour faire connaître les savoir faire locaux, dont certains ont malheureusement, 

partiellement ou totalement disparu. Cette association organise également des ateliers tous les 

hivers auxquels participent plusieurs dizaines de personnes, venant parfois de très loin. La 

prochaine exposition aura lieu à Campagnac, près de la salle d’animations culturelles, 

 le dimanche 23 juillet 2023 de 10h à 18h, nous vous y donnons rendez-vous. 

Tél pour renseignement : 0612386767 ou www.maisonsavoirfaire.fr 

http://www.maisonsavoirfaire.fr/


Association Vivre à Campagnac et dans ses hameaux  

Travaux de restauration de l’église 

 

L’église, de style néo-gothique, a été édifiée de 1895 à 1899, sur les plans d’Henry Pons, 

architecte départemental de l’Aveyron, également à l’origine de l’église du Sacré-Cœur de 

Rodez. Le tympan du portail est l’œuvre de Casimir Serpantié (1855-1949) et représente le 

martyre de sainte Foy. Les vitraux sont de G.-P. Dagrant, peintre verrier de Saint-Pierre de 

Rome.  

Une convention tripartite entre la commune, l’association Vivre à Campagnac et dans ses 

hameaux, et la Fondation du Patrimoine a été signée en 2019, afin de restaurer la façade 

occidentale, le clocher et le tympan, qui ont souffert des outrages du temps depuis leur 

réalisation, il y a environ 125 ans.  

Après les retards dus au Covid, les travaux vont être réalisés au cours du 2d semestre 2023. A 

la suite d’un appel d’offres, l’entreprise aveyronnaise Vermorel, spécialisée dans la 

restauration du patrimoine bâti et des monuments historiques, a été sélectionnée. Le coût de la 

restauration est de 118 137 € TTC, financé par l’Etat, la Région Occitanie Pyrénées, le 

Département de l’Aveyron, la Commune, la souscription de la Fondation du Patrimoine et 

l’Association Vivre à Campagnac et dans ses hameaux. 

Au cours des travaux, la menuiserie du clocher sera restaurée : abat-son, lucarnes sculptées, 

planchers et échelles d’accès, etc. 

Vous pouvez toujours participer à la restauration, en faisant un don par le biais de la 

Fondation du Patrimoine. Rappelons que la construction de l’église, à la fin du XIXe siècle, a 

été financée en quasi-totalité par les dons des familles du village. 

La souscription est accessible sur le site de la Fondation du Patrimoine au lien suivant : 

https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-de-campagnac 

Au cours du 1er semestre 2023, l’association a essentiellement travaillé, en coordination avec 

la mairie, à la préparation des dossiers de restauration du patrimoine de la commune :  

- Eglise : restauration des maçonneries de la façade occidentale et du clocher, du tympan, et 

de la menuiserie du clocher ; appel d’offres. 

- Vitrine « monument historique » pour exposer dans l’église de Campagnac la statue de saint 

Cyr, restaurée en 2019. 

- Fontaine de Moulinau : porte et couverture en lauzes calcaires. 

- Chapelle du Saint-Sépulcre (Capelette) : pose de jauges, afin de voir si le bâti bouge 

(présence d’importantes lézardes). En fonction des résultats, après observation des jauges 

pendant plusieurs mois, travaux éventuels de consolidation des murs (fers d'ancrage). 

- Petit autel gallo-romain découvert dans le cimetière de Canac : restauration et mise en 

sécurité dans l’église de Canac. 

- Croix de Canac : nettoyage de la croix et remise en place de l’emmarchement. 

- Four de Caumels : reprise de la voûte et couverture en lauzes calcaires. 

 

Le dossier « éoliennes », sur lequel l’Association travaille depuis plusieurs années, aux côtés 

de deux associations de Sévérac et de Saint-Saturnin, afin de préserver l’environnement 

immédiat de la commune en évitant l’implantation d’éoliennes, a connu un nouveau 

développement. Le promoteur Quadran (filiale de TotalEnergies) ayant attaqué en justice 

l’arrêté de 2018 du Préfet refusant l’implantation d’éoliennes à Combelongue (commune de 

Saint-Saturnin), l’Association s’était portée en intervention volontaire dans le procès. Par 

jugement du 17 mai 2023, la Cour d'Appel de Toulouse a rejeté la demande de Quadran et 

confirmé les décisions du Préfet, en 2018, puis du Tribunal Administratif, en 2021. 

 

https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-de-campagnac


Une initiative éco-citoyenne … 

Si les fleurs pouvaient penser, elles 

se souviendraient sans doute 

longtemps du printemps 2023 et de 

son alternance de soleil et de pluie, 

pour leur plus grand bonheur … 

Elles s’en donnent à cœur joie cette 

année dans les rues du quartier du 

Barricourt, grâce au printemps bien 

sûr … mais pas seulement. A la 

suite d’une discussion entre les 

habitants du quartier, il y a quelques 

années, à l’occasion de la réfection 

de la chaussée, il a été suggéré de 

laisser une bande non goudronnée 

d’une vingtaine de centimètres le 

long de certaines rues. Et depuis, chaque année, grâce aux soins attentionnés et à la main verte 

de deux habitants du quartier, les rues se transforment en jardin, pour le plus grand plaisir des 

promeneurs et des habitants.  

Le mot « revégétalisation» est à la mode, mais grâce à cette initiative, il est devenu une 

réalité ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ADMR de Campagnac 

L’ADMR est le premier réseau associatif national de service à la personne. Il existe 

actuellement quatre associations locales ADMR dont Campagnac. L’ADMR propose de 

nombreux services répartis en pôles : 

-   Enfance et parentalité (garde d’enfants) 

-   Accompagnement du handicap 



-   Services et soins aux seniors (aide à la réalisation et à la prise de repas, courses, 

promenades, …) 

-   Entretien de la maison (ménage, repassage) 

-   Portage de repas 

365 jours par an, les aides à domicile interviennent dans les cinq communes de l’ancien 

canton de Campagnac (les weekends et jours fériés ne sont assurés que les aides aux 

personnes les plus dépendantes). Il n’est peut-être pas inutile de préciser que, si la grande 

majorité des interventions ont lieu au domicile des personnes âgées, nos services concernent 

également les familles et la garde d’enfants. Ce sont des bénévoles de l’association qui 

étudient avec les familles leurs besoins et les réponses que nous pouvons leur apporter. Alors, 

actifs ou retraités, si vous disposez d’un peu de temps libre rencontrons nous pour en parler. 

Contact : 0565464805 

 

Amicale des Cabassols  

L’amicale des Cabassols a tenu son assemblée générale le 15 janvier avec une bonne 

participation. On a enregistré 70 adhésions avant le partage de la galette des rois. Depuis 25 

personnes se retrouvent 2 fois par semaine pour jouer aux cartes et jeux de société tandis 

qu’une quinzaine font de la marche. Notre quine du 22 avril a été un succès, et pour remercier 

ses adhérents le bureau a offert à ses adhérents un repas (stockfish) le 25 mai afin de se réunir 

en passant une bonne journée. Durant l’été, un repas sera organisé et ouvert à tous, début 

septembre une sortie à Castelnau de Pegayrols est d’ores et déjà programmée. 

 

Comité des Fêtes  

 

Ils étaient une trentaine à se réunir ce 

vendredi 2 juin au Triadou pour préparer la 

fête de la St Cyr et l’animation intervillages. 

Tous ces jeunes très investis dans leur 

mission sous l’égide de leur président 

Grégory Badoc, participent de façon active à 

la vie et l’animation du village, solidaires et 

impliqués, ils ont montré une fois de plus 

leur attachement à leur village. La fête 

votive a été une réussite, attirant une foule 

nombreuse ou petits et grands se sont 

retrouvés pour partager le sens de la fête, un 

grand bravo à tous ces jeunes bénévoles. 

 



 

Société de Chasse  

La société de chasse de Campagnac a dans son effectif 60 membres. Certains ne chassent que 

le petit gibier, d’autres que le grand et d’autres les deux. Le lièvre se porte bien et le lapin 

périt avec les maladies. Chaque année, nous lâchons cent perdreaux et quelques faisans. Le 

sanglier a une population régulée quant au chevreuil il est assez abondant. La chasse à la 

bécasse est toujours aussi appréciée par certains chasseurs (gibier de passage et sauvage). La 

chasse est un art et une passion que l’on partage avec nos fidèles chiens, auxiliaires 

indispensables. Je souhaite à tous les chasseurs une belle saison dans les règles de partage de 

la nature avec les autres utilisateurs. 

  

Club de Pétanque 

Oyez, Oyez amis (es) boulistes 

Nouvelle saison, nouveau bureau. Lors de l’assemblée générale qui s’est tenue le 7 avril 2023, 

une nouvelle équipe dirigeante a été constituée à savoir : 

- Président : Monsieur Albaret Didier 

- Trésorier : Monsieur Guffanti Michel 

- Secrétaire : Monsieur Albert Sylvain 

Nous en profitons pour vivement remercier le bureau sortant (Marc Decremps, Francis 

Majorel et Sylvain Albert) pour les multiples démarches administratives effectuées lors de la 

création en 2020 de l’association ASCP, ainsi que pour la gestion des soirées boulistiques 

passées. 

Pour cette nouvelle saison qui débute nous donnons rendez-vous, toujours dans un esprit de 

franche camaraderie, tous les jeudis à 20h30 à partir du mois de juillet pour un début des 

rencontres amicales à 21h00. 



Et puis cette journée tant attendue par nos boulistes en herbe, la fameuse « rencontre des 

jeunes », manifestation savamment orchestrée par notre Président d’honneur Monsieur Marc 

Hourson se déroulera le lundi 24 juillet après-midi 2023. 

Amicalement votre nouvelle équipe 

 

COCS  

Le club comptait cette année 19 licences (18 licences « joueur » dont 3 licences « joueur-

dirigeant ». Même si le début de saison s’est avéré un peu difficile avec quelques défaites, 

l’équipe s’est bien reprise et termine deuxième de sa poule en 5eme division à 14 points du 

premier (Druelle) et avec 16 matches joués (10 victoires, 1 match nul et 5 matches perdus, 43 

buts marqués et 22 encaissés). Place méritée grâce à une véritable cohésion de groupe qui lui 

permet d’espérer l’accession en D4 la saison prochaine. A noter que le COCS est la seule 

équipe a avoir battu l’équipe de Druelle, le 7 mai dernier, qui était invaincue jusqu’à ce jour. 

Un concours de pétanque organisé tout récemment, suivi d’un repas grillade et ouvert à tous a 

permis de clôturer la saison 2022/2023. Enfin la presse a mis a l’honneur  le COCS plus petit 

club du district  Aveyron football dans un article paru le 29 mars dernier titré « Campagnac 

petit mais bien vivant » qui met en avant un ancrage fort dans son territoire, l’osmose entre 

anciens et jeunes fraîchement arrivés au club, la convivialité générée par les séances 

d’entraînement indissociables des rendez-vous ou des troisièmes mi-temps derrière le zinc ce 

qui pour un village d’à peine 500 âmes est remarquable car le COCS n’a pas cédé aux sirènes 

des « poids lourds » voisins pourtant mieux structurés mais probablement moins «  

ambiancés » en raison d’un plus grand  nombre de licenciés. 

 

Campa Gym  

Campa-gymn a connu cette saison une légère décroissance de ses effectifs et donc de ses 

ressources financières bien que tous les cours mis en place les lundis, mardis et jeudis aient pu 

être maintenus (gym dynamique, streching, pilate, douce etc… atha-yoga et qi gong soit 25 

licenciées au total) ce qui pourrait faire craindre une possible mise en sommeil si de nouveaux 

adhérents ne se manifestent pas lors de la rentrée de septembre. Un appel est donc lancé à 

toute personne qui souhaiterait pratiquer l’une ou l’autre de ces disciplines à venir les tester 

gratuitement et sans engagement en juin et septembre. Nous avons la chance de pouvoir 

maintenir trois activités dans notre petite structure de proximité avec des intervenantes 

diplômés et de qualité, il faut que cela perdure… et que Campa-gym continue. N’hésitez pas 

à venir vous « faire du bien » et surtout à vous renseigner pour la saison prochaine.      

 

 

 



Le trait d’humour du rédacteur : 

 

 

Divers 

« Le Campagnac » 

Le 21 janvier, Didier Albaret et Gisèle Croizier devenaient les nouveaux propriètaires du café 

du village « Le Campagnac ». Lieu de vie, d’échanges et de rencontres, le café d’un village 

joue un rôle central dans le lien social et le dynamisme économique de la commune. Ce lieu 

transversal unit dans un même moment de détente et de convivialité toutes les catégories 

sociales, que deviendrait un village sans son café ? Un village mort. Nous souhaitons à Didier 

et Gisèle non pas la bienvenue car ils sont agréablement connus mais plutôt une réelle réussite 

dans leur nouvelle activité. Bon vent au « Campagnac » ! 

  

 

 

 

 

 

 

 



Concert de Jazz 

Le samedi 3 juin un concert de jazz s’est déroulé à Campagnac. Initialement prévu au triadou, 

il fut plus sage de se replier vers la salle d’animations au vu d’une météo fort capricieuse et 

incertaine. C’est la formation « La bulle de jazz » qui a animé ce concert très apprécié par une 

cinquantaine d’auditeurs. Originaires du Puy-de-Dôme, ces trois musiciens nous ont 

enchantés par un style musical original, mêlant tendresse, swing et simplicité. Leur complicité 

a permis de nous proposer des arrangements inventifs et originaux. Une belle soirée 

complétée par la restauration assurée par le snack–bar « Le Campagnac ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ecole  

Le dernier conseil d’école s’est déroulé le jeudi 15 juin sous la présidence de Madame 

Barnier, Directrice, assistée par Madame Chaptal enseignante. Les délégués parents présents 

étaient Mesdames Sophie Tichet et Julie Lamic, ainsi que les conseillers de la commission 

école et Monsieur le Maire. Madame Barnier nous a relaté les sorties réalisées durant cette 

année scolaire, sortie à Toulouse pour découvrir la ville rose, promenade sur le canal du midi, 

découverte de la Cité de l’espace, visite particulièrement appréciée par les enfants qui sont 

repartis avec des étoiles plein les yeux, autant de moments d’émerveillement qui resteront un 

souvenir marquant. Dans un autre registre, musical celui-là, une sortie à Millau à la Maison 

du Peuple pour écouter les Jeunesses Musicales de France, ainsi que la troisième projection du 

programme « Ecole et Cinéma » à la maison du temps libre de Séverac d’Aveyron. La piscine 

de Campagnac sera mise à la disposition des scolaires de Saint-Laurent d’Olt et de 

Campagnac la première semaine de Juillet, Madame Barnier a profité de l’occasion pour 

remercier les parents qui participeront à la surveillance de la baignade. La fête de fin d’année 

se déroulera le vendredi 7 juillet dans l’enceinte de l’école. Bonnes vacances et bel été à tous. 



Maison d’assistants maternels 

Le projet de la MAM a bien avancé, les deux assistantes maternelles Alice Pourquier et 

Malaury André Varlet se sont donc positionnées à Campagnac dans le bâtiment communal de 

l’ancienne épicerie. Leur dossier d’agrément est entre les mains de la PMI pour validation. 

Une formation doit compléter leur future installation, elle est prévue en septembre/octobre 

2023. Un contrôle sécurité incendie est également prévu. Elles accueilleront deux enfants 

chacune pour commencer et pourront avoir jusqu’à quatre enfants dans les nouveaux locaux 

situés au Devez, courant de l’année 2025. Si aucun problème administratif n’intervient d’ici 

là, l’ouverture dans les nouveaux locaux se fera en décembre 2023 ou janvier 2024. 

Travaux 

1)  Débroussaillage (plan communal de sauvegarde et risques d’incendie) 

• Aux abords des constructions, chantiers, travaux et installations de toute nature sur 

un rayon de 50 m (même si les travaux s’étendent sur les propriétés voisines) ainsi que sur 

une distance de 2 mètres de part et d’autre de la bande de roulement des voies d’accès aux 

constructions du terrain concerné, avec un dégagement d’au moins 5 mètres de hauteur pour 

permettre le passage d’un véhicule de secours ; 

• La totalité de votre terrain si celui-ci se trouve dans la zone urbaine (zones U) de la 

carte communale en vigueur ou d’un document d’urbanisme tenant lieu ; 

• La totalité de votre terrain si celui-ci fait partie d’un lotissement. 

 

2) Travaux voierie : 

Courant juin-juillet, les routes départementales 202 et 37 auront un nouveau revêtement :  

- Pour la RD 202, est prévu un goudronnage partant du carrefour des Landes jusqu’au 

panneau de l’entrée de notre village. 

- Pour la RD 37, des travaux de drainage ont été réalisés au virage de Canac, viendra 

ensuite un goudronnage partant de la sortie du village jusqu’à la sortie du virage de 

Canac. 

Un projet d’une aire de covoiturage est en cours, située à proximité de l’échangeur 41. 

Sur le secteur des Rebels, renforcement des postes électriques, ce qui a nécessité 

l’enfouissement d’une nouvelle ligne pour un réseau plus adapté sur cette zone d’activités (la 

ligne aérienne actuelle sera déposée). Ces travaux sont en cours de réalisation pour le gros 

œuvre. 

 

3) Travaux chemins : 

Suite à plusieurs coupes de bois de pins dans des parcelles privées situées aux alentours des 

hameaux du Ginou et du Landonesq, l’entreprise forestière exploitante a pris en charge 

financièrement la remise en état des chemins qu’elle a utilisés. 



 

 

 

 

 

 

 

 

4)  Eau potable : 

Réfection et remise en état du château d’eau de Roquelude (travaux en cours). Suite à cette 

rénovation, la nouvelle conduite d’eau partant de la croix du Viala au château d’eau sera mise 

en service. Suivra ensuite l’alimentation de nos cimetières. 

 

5)  les agriculteurs participent à la collecte des plastiques usages : 

C’est grâce à la détermination des agriculteurs et à la mobilisation de tous les partenaires que 

la collecte des plastiques agricoles a pu être reconduite en 2023. 

Agriculteurs, élus, agents de la communauté de communes des causses à l’Aubrac et la mairie 

de Campagnac avec la coordination de la chambre d’agriculture et sous la houlette 

d’ADIVALOR (société en charge de la récupération, du tri et du traitement des déchets 

d’agrofourniture). 

La collecte a eu lieu les après-midi des 14 et 15 juin sur le site de l’ancienne déchetterie de 

Campagnac ( la déchetterie intercommunale n’ayant pas pu l’accueillir pour des raisons de 

capacité). Malgré une période peu adéquate pour les éleveurs, 39 agriculteurs venus des 

communes de Campagnac, Saint Saturnin de Lenne, Saint laurent d’Olt et Saint Martin de 

Lenne, étaient au rendez-vous, preuve de l’intérêt qu’ils portent au recyclage ! 

En 2022, plus de 30 tonnes de plastiques agricoles avaient été collectés. L’affluence ayant été 

la même, nous pouvons espérer au moins autant de volume pour 2023 ! 

Tous les déchets déposés par les agriculteurs sont collectés par l’entreprise Braley qui les 

conditionnera pour les envoyer dans des usines de traitement. 90% des plastiques agricoles 

collectés sont recyclés en Europe : les big bags deviendront des cagettes en plastiques ou des 

sacs poubelles, les films agricoles (ensilage et enrubannage) sont transformés en sacs 

poubelles ou en housses de palettes noires, enfin, le plastique des ficelles et filets est fondu 

pour produire à nouveau ces produits. 



 

 

 

Aubrac Express : 

Ce projet initié par Eurek’Art a pour ambition de valoriser la ligne ferroviaire Béziers-

Neussargues quelque peu délaissée par la SNCF. Une rencontre s’est déroulée le jeudi 11 mai 

en présence de deux élus et la responsable du projet de façon à harmoniser et coordonner le 

plan d’actions et repérer les sites de Campagnac. Une équipe pluridisciplinaire (résidence 

artistique de territoire) composée d’une comédienne, d’un chorégraphe, d’un musicien et d’un 

photographe mettront leurs capacités à utiliser différents medias pour faire le récit de cette 

ligne sur le territoire. Qui plus est, cette équipe a un attrait pour cette ligne de train pour avoir 

déjà été en résidence dans l’Aubrac ou pour avoir travaillé sur une autre « petite » ligne, celle 

du Cévenol. 

La résidence artistique de territoire s’articulera entre 4 démarches : 



-  auprès des scolaires : des ateliers de danse, théâtre ou création sonore (en fonction des 

classes). 

-  auprès de l’IME de Séverac : des performances dans l’établissement et des ateliers d’art 

thérapie. 

- avec les habitants : la création d’impromptus poétiques autour de l’imaginaire du train et de 

son histoire. 

- ainsi que l’arpentage sur le territoire pour rencontrer les habitants et collecter de la matière : 

sons du train, témoignages d’anciens et de nouveaux habitants, photos. 

Les interventions sur les deux communes s’étaleront entre octobre et décembre 2023, une 

restitution est déjà prévue sur deux jours les 1eret 2 décembre. 

 

Citiz  

Citiz, la voiture en libre-service des Grands Causses, l’autopartage, une solution pratique et 

économique que nous a proposé Clara Steyer, chargée de mission au Parc, lors d’une 

démonstration du véhicule devant la Mairie. De nombreux élus de Campagnac et des 

communes avoisinantes (St Laurent, St Saturnin et St Martin) étaient présents pour participer 

aux échanges. Pierre Loïc Rodier qui héberge ce véhicule à l’Hôtel Restaurant de la Gare le 

met à la disposition des personnes intéressées. Solution alternative à la voiture individuelle, ce 

véhicule en libre-service est disponible 24/24h (réservation possible au 06.86.90.99.41). Avec 

l’autopartage, vous pouvez disposer d’une voiture lorsque vous en avez besoin, sans les 

contraintes liées à l’entretien ou au garage. Pour 1h, un jour ou plus roulez en toute liberté 

avec CITIZ. Durant la fête votive, une démonstration de la voiture Citiz a été assurée par 

Alexandra Visier et Clara Steyer, chacun a pu ainsi, à son aise, se renseigner sur l’utilisation 

et la location de ce véhicule. Que vous soyez un particulier ou une personne morale, 

l’inscription à Citiz ne coûte que 10 euros grâce au code promo PNRGC. Une fois inscrit, 

vous pouvez accéder à votre espace personnel pour réserver le véhicule de votre choix (celui 

de Campagnac, ou un autre du PNRGC) suivre vos utilisations et votre facturation. 

L’abonnement est gratuit pour les particuliers, et le coût d’utilisation est de 3 euros de l’heure 

(plafonné à 36 euros/24h) et 0,20 euro du kilomètre. Ces tarifs comprennent le carburant, 

l’assurance, le dépannage zéro kilomètre, les réparations. 

Pour vous inscrire, visitez grands-causses.citiz.fr  

ou contactez clara.steyer@parc-grands-causses.fr 

mailto:clara.steyer@parc-grands-causses.fr


 

Bibliothèque ou de l’éloge de la lecture 

« La bibliothèque, un atout au service et au bénéfice de tous les habitants »  

A une époque où tout un chacun pense être en mesure d’accéder à la culture par le biais de 

quelques clics sur son téléphone portable ou son ordinateur, la lecture demeure un aspect 

essentiel pour parfaire nos connaissances, faire fonctionner notre imagination et apprécier la 

richesse insoupçonnée de notre langue. La lecture, sous quelque forme que ce soit doit rester 

un moment d’épanouissement intellectuel à la portée de tous, et non comme une activité 

réservée aux élites. Les bibliothèques ne sont pas des sanctuaires, mais au contraire des lieux 

de vie, de partage, de découvertes et d’échanges ouverts sur l’extérieur. Depuis plus de vingt 

ans, le réseau de lecture publique permet de faire vivre et de développer les bibliothèques de 

l’Aveyron. Actions culturelles et numériques, aides financières à l’investissement et au 

fonctionnement, participation à la lutte contre l’illettrisme font partie des axes majeurs 

développés par le Conseil Départemental répondant ainsi à l’une de ses principales missions : 

rompre avec l’éloignement culturel et veiller à ce que tous les Aveyronnais puissent bénéficier 

du même niveau de service. 

Que soient remerciées à travers ces lignes toutes les bénévoles qui œuvrent et s’investissent 

sans relâche pour continuer à faire vivre la bibliothèque municipale au service des habitants. 

 

Trans Aubrac 

Je ne pouvais pas terminer la rédaction de ce bulletin sans mettre en valeur la victoire de 

Camille Defer (Lozère sport nature) fille de Sophie et Jérôme Defer fidèles résidents à 

Campagnac. Camille a remporté de façon magistrale la Trans Aubrac, s’imposant en 

terminant les 105 km en 13h 04’45’’. Un immense bravo pour cette éclatante victoire d’une 

sportive de haut niveau dont Campagnac peut être fier 

 

Transports scolaires  

 

La Région vient d'ouvrir les inscriptions pour le transport scolaire régional pour l'année 

scolaire 2023-2024. 

Un lien unique : https://www.lio-occitanie.fr/ 

Inscriptions avant le 31 juillet 2023 

https://www.lio-occitanie.fr/?fbclid=IwAR3833-jeJk6wGuIWzy1SHzDI-KhDelmZLhT-5vnX6bZJdygelHVSE2_I_w


La chronique du rédacteur : 

Paysans, les nouveaux aventuriers : 

L’agriculture française est à un tournant de son histoire. La moitié des fermes qui la 

composent sont dirigées par des exploitants de plus de 55 ans. Du fait de ces départs à la 

retraite imminents, d’ici à 2030, plus de cinq millions d’hectares de terre, soit près de 20% de 

la surface agricole française vont changer de main. Dans un contexte où les enfants 

d’agriculteurs reprennent de moins en moins la ferme familiale se pose la question de 

l’agriculture nationale. Face à des exploitations qui ne cessent de croître jusqu’à devenir 

intransmissibles, en effet leur taille moyenne est passée de 24 à 69 hectares en quarante ans, 

reprendre une ferme est devenu un parcours du combattant. Pourtant une nouvelle génération 

est prête à cultiver la terre. Ceux que l’administration appelle les Nima, pour « non issus du 

monde agricole » représentent près de 60% des porteurs de projets présentés aux chambres 

d’agriculture. L’avenir des campagnes françaises repose sur l’installation de ces nouveaux 

venus, ces forces vives déterminées à les entretenir. Qu’ils soient animés d’un besoin de 

reconversion, d’une volonté de réaliser un rêve d’enfant ou d’une envie farouche de protéger 

l’environnement, ils nous font part de leur choix, celui d’une vie, celui de la terre.  

 

 

Dicha del Roergue (proverbe Rouergat) 

Que plogue o que fase bon temps, I a totjorn qualqu’un qu’es pas content 

(Qu’il pleuve ou qu’il fasse beau, il y a toujours quelqu’un qui n’est pas content) 

 

 

Le rédacteur tient à remercier tous les présidents des différentes associations qui lui adressent 

les compte-rendus de leurs activités, permettant ainsi la réalisation de ce bulletin municipal. 
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